

**AMICALE des RETRAITES des CAISSES d'ÉPARGNE
du GRAND SUD-OUEST**

ASSEMBLEE GENERALE, GUERET 26 – 27 mai 2016.

Jean-Marie LAGORCE et Jean-Pierre PARRON, sont là en ce début d'après-midi pour nous accueillir dans le hall de l'hôtel Kyriad, eux qui ont tout et bien fait pour nous rendre notre séjour en Creuse agréable. Il y eut dans ces instants les amitiés toujours renouvelées, l'accueil toujours étonnant et ...notre fidélité à l'Amicale.

Les accompagnants sont partis pour le musée d'art et d'archéologie, quand notre Président, Claude SAUSSET, ouvre la séance de notre Assemblée Générale à 14 h 40 dans un salon de l'hôtel. Il remercie vivement Jean-Marie et Jean-Pierre pour leur dévouement à l'organisation de ces deux journées avec l'aide discrète de Yvon.

Nous nous associons à lui pour adresser nos vœux les plus chaleureux de guérison et de soulagement à nos collègues malades, et nos pensées amicales à tous les autres, en particulier ceux, qui empêchés nous ont adressés un message de sympathie. Nous aurions tant aimé les avoir tous près de nous.

Sont présents : Mrs BRIOIS, CHRETIEN, CHUNLAUD, DESPROGES, FRAPPIER, GOUMI, HUGUET, LAGORCE, LEDOUX, PAMIES, PARRON, SABLON, SAUSSET, VALLADE.

Absents et excusés : Mrs AZEMA, BIZARD, BOUCHET, CHAUVEAU, CUNY, DARRIET, LACOTTE, LANCEREAU, LATRILLE, MARTINEZ, MARTY.

Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale 2015.

Nous avons un secrétaire adjoint qui sait ce que le mot « style » veut dire...Ayant tous lu et apprécié le procès-verbal de notre Ami Jean-Marie, il est adopté à l'unanimité.

Rapport financier

Yvon qui a fait sienne depuis sa retraite, une phrase d'un Vice-Amiral « Sachons être généreux sans chercher de retour, c'est aussi une manière de servir » nous présente le bilan financier de notre Amicale. Il est constaté un excédent de recettes de 233,88 €. Nous comptons 60 adhérents, 54 ont à ce jour payé leur cotisation. André ALLAIN 99 ans, retraité de la Caisse d'Epargne de Niort est notre doyen. Le Président intervient pour remercier Jean-François

PALISSE, Président du Directoire de la CE APC pour la subvention de 1.000 € qu'il a accordé cette année encore à notre Amicale. Il remercie également Marc DARRIET, Président régional de la FNRCE qui a effectué la demande de subvention auprès de Monsieur PALISSE et Hugues CHUNLAUD, trésorier de cette même FNRCE qui nous a fait un virement de cette somme dès qu'il la perçue. Dans les frais de fonctionnement d'un montant de 368,37 € sont compris divers assurances, plus l'achat d'une gerbe lors du décès de notre Président d'Honneur Robert TARDIF.

Rapport des Contrôleurs aux comptes

Après vérification des documents correspondant aux différents postes de recettes et de dépenses et leur parfaite concordance avec les éléments comptables présentés, la situation financière au 31-12-2015 est la suivante : solde compte CE APC 265,87 €, solde livret 17.204,05 €, solde parts sociales 2.000 €. Soit un total de 19.469,92 €, qui constitue le nouveau solde disponible. Hugues CHUNLAUD qui nous a présenté ce rapport atteste exact les états de trésorerie pour 2015, et nous invite avec Alain MARTINEZ, l'autre contrôleur aux comptes à en donner quitus au bureau pour la gestion de son trésorier. Le Président met aux voix le rapport financier qui est adopté à l'unanimité.

Rapport moral et d'activité du Président

S'il rappelle l'organisation des assises de la Fédération à la Grande Motte qui n'a pas laissé un excellent souvenir à beaucoup, hormis les moustiques ! Le Président veut s'attarder sur les régimes de nos retraites et notre mutuelle en relatant les décisions prises et leurs conséquences.

Depuis le 1^o avril 2015, une garantie perte d'autonomie dépendance a été mise en place. Il s'agit du produit MUTEX qui est proposé par un ensemble de mutuelles. Nos adhérents ne comprennent pas qu'ils doivent s'adresser à un concurrent pour adhérer à un contrat dépendance. Il va falloir trouver une autre solution s'il on veut que cette garantie fonctionne !

2016 est l'année des grands chamboulements en matière d'assurance santé. Beaucoup de choses changent au niveau de la gestion des organismes d'assurances dans leur ensemble. Notre mutuelle n'est pas épargnée ni d'ailleurs la CGP ! Nouvelle réglementation intégrant le risque et nouvelles normes de calcul des provisions techniques et des fonds propres avec des seuils qui sont surveillés de près par l'ACPR;

Le réseau SANTECLAIR est maintenant en place. Le tiers payant est fonctionnel et les prix sont bien ceux attendus par ceux qui l'utilisent, bien sur. Dans certaines régions, il faut faire quelques kilomètres pour trouver un professionnel de santé adhérent, surtout avec la guéguerre entre les syndicats d'opticiens et SANTECLAIR ; Mais cela va dans le bon sens, moins de reste à charge pour les adhérents avec une qualité de soins et de matériels garantis.

Notre mutuelle compte maintenant dans ses rangs un administrateur représentant le contrat ASV pour les retraités de la Banque Populaire qui fait cause commune avec nos revendications. Si nous espérons passer le millier de retraités d'ici la fin 2016, pour les actifs, 2015 n'a pas été couronnée de succès pour des raisons qui n'ont rien à voir avec les garanties proposées. C'est plutôt politique. Peut-être aurons-nous une bonne surprise pour 2017, des discussions sont en cours. Il faut bien comprendre que l'apport d'actifs de ce réseau contribuerait à l'assise de notre mutuelle dans un paysage en pleine mutation. Ceci permettrait également d'influer sur le niveau des cotisations, à la baisse pour une fois. A ce moment de son exposé, Claude donne la parole à Gérard FRAPPIER qui intervient pour nourrir ce compte rendu sur la mutuelle.

Le Président reprend la parole pour terminer son propos par quelques informations, mais aussi quelques éléments de réflexion sur une complémentaire mieux et moins chère que ce propose SANTE PLUS par exemple ! Sur les tranches d'âges (tous les cinq ans) qui cette année pour ceux qui ont cumulé tranche d'âge et nouvelles garanties ont eu une augmentation à deux chiffres. Alors, plus de tranche d'âge, mais un petit pas tous les ans ?

Les applaudissements de la salle étaient mérités pour Claude qui a voulu nous parler de ce qu'il a vécu, décrire ce qui se passe à l'intérieur, au plus profond des organismes dans lesquels il siège.

22 ème EURORENCONTRES en Italie – compte-rendu de notre Pt Hre Jean-Claude CHRETIEN

Il nous fait « un résumé sommaire » de ces rencontres à CHIANCIANO TERMES en TOSCANE avec cette année un record de participation 317 dont 71 Français, (habituellement 35).

Après sept années de vice-président au côté de Pépé LOPEZ, puis trois années de présidence et à nouveau trois ans de vice-présidence avec Candido VINTEM, Jean-Claude a pensé qu'il était temps de se retirer. Notre Président National, Michel PAGEAULT lui succède. L'Amicale se félicite que le Président et l'Assemblée aient tenu à le nommer Président Honoraire pour le remercier, et lui permettre de continuer à siéger dans les différentes instances du Groupement.

L'Assemblée plénière a entendu les communications des différents pays sur le thème d'étude et de recherche choisi par la Plateforme AGE à Bruxelles, à savoir : comment s'assurer que la « Silver Economy » ou économie des seniors en français, soutienne les droits d'égalité et de participation des personnes âgées. La « Silver Economy » est un concept qui est né au cours de la dernière décennie comme une réponse à une évolution démographique enregistrée et prévisible. Elle met l'accent sur les opportunités en termes de marchés nouveaux et potentiels pour satisfaire les besoins d'un nombre croissant de personnes âgées ? La tranche d'âge des personnes qui dépassent les 50 ans, représente 35% de la population et détient 75% de la richesse de la population totale. En Allemagne un tiers de la dépense totale privée est constituée par la

consommation des personnes dépassant 60 ans et il est prévu qu'elle représente 41 % en 2050. Il est également prévu qu'en France, l'économie des seniors génère la création de centaines de milliers d'emplois. Les personnes âgées ne sont pas un fardeau pour la société, mais elles représentent une valeur économique significative.

Pour conclure, Jean-Claude insiste sur l'exposé magistral du conférencier, le Docteur Francisco CHITOLLINA : l'Europe entre une mémoire affaiblie et un avenir incertain. Une histoire riche et dramatique. Ancien secrétaire auprès de la commission européenne, ancien secrétaire de Jacques DELORS, il a conclu son exposé par ces propos « de nouveaux horizons et de nouveaux mondes attendent l'Europe : ce sont de nouveaux rendez-vous et le fait d'y arriver en retard serait dramatique, comme cela a été maintes fois le cas ces derniers temps. C'est à nous, citoyens, de jouer pour que le grand match mondial qui est en train de se disputer, ne nous oblige pas à jouer le rôle passif de spectateurs »

Claude SAUSSET remercie Jean-Claude, qui a captivé pendant de longues minutes son auditoire.

ASSEMBLEE GENERALE 2017

Nous devrions nous retrouver dans la deuxième quinzaine de mai en région Midi-Pyrénées, avec nos amis de l'Amicale Ouest-Centre. « Nous devons nous pencher dans les mois qui viennent sur d'éventuelles candidatures. Issue du lot, Aline DELRIEUX m'a envoyé un mail de prise de contact, jeune retraitée et prête apparemment à s'investir, ce sera peut-être une recrue intéressante. Elle s'est engagée dans le C.A. de la Fédération Régionale » Ces propos du Président ouvrent une fois de plus le débat sur les relations Amicale/Fédération, pour favoriser la venue de nouveaux jeunes adhérents.

PROGRAMME DETENTE EN TOUTE CONVIVIALITE ET SIMPLICITE

Ceux qui l'aiment le savent. Pour approcher la Creuse, dont on ne connaît parfois que les clichés, il faut s'y arrêter ; les gens d'ici ont bien des choses à nous apprendre. C'est à leur rencontre que Jean-Marie et Jean-Pierre ont voulu aller avec leurs Amis, de quoi satisfaire les plus exigeants.

Plus qu'un simple parc animalier d'observation, le parc aux loups de la Forêt de Chabrères dans les monts de Guéret permet aux visiteurs de partir à la rencontre du loup, de son mode de vie, de son comportement, de ses secrets dans un espace où il évolue en semi-liberté. Dommage ! Ayant dû subir une pluie abondante au bout du chemin en sous-bois, c'est « *Sausset ☺* » que nous sommes revenus pour la plupart au bus.

Au Coq en Pâte, institution guéretoise choisie par nos Amis organisateurs, les assiettes sortent dans un ballet parfaitement maîtrisé, dépouillées de toutes postures prétentieuses, mais ô combien élégantes et engageantes pour quelqu'un

qui a une faim de loup. Mario, le disc-jockey rythme la soirée jusqu'à ce que Yvon, notre père à tous, nous demande de rentrer à l'hôtel.

Vendredi, nous avions que de bonnes raisons pour filer vers Aubusson : c'est quand même la tapisserie qui lui a donné ses lettres de noblesse, et le programme d'activités, autour du savoir-faire d'Aubusson était remarquable. A l'heure du déjeuner, au restaurant Le France, la vérité vient des assiettes ! C'est du sérieux, du bon, du solide, de quoi vous donner des forces pour la visite guidée par le propriétaire du château de Villemonteix. Habité, meublé, la collection privée de tapisserie atteint maintenant une trentaine de pièces, chaque objet cache sa propre histoire. De discrets aménagements au XVIIIème siècle le rendent aimable et d'importants travaux réguliers contribuent à sa restauration.

Dans le bus qui nous ramène à l'hôtel, je repense à la conversation que j'ai eu avec Océane, jeune lissière, installée dans son atelier au dernier étage de la maison du tapissier, sur un grand métier à tisser elle réalise une commande privée, une œuvre monumentale de 2,50 m de côté. Elle me confirme qu'avec l'arrivée de Jean Lurçat la tapisserie se renouvelle véritablement...elle cesse alors d'être uniquement de la copie de peinture. Il instaure le principe dit du carton chiffré. Il pensait rendre ainsi l'œuvre tissée plus fidèle au modèle de l'artiste. A ma question pouvez-vous modifier un détail, une couleur par exemple ? Arrêtant de mettre en place la laine avec son grattoir, elle me déclame, peut-être un peu gênée « je vois la vie en rose, tu broies du noir, ils sont verts de peur, nous sommes rouges de honte, la couleur parle. Indissociable de notre vie, elle inspire ou provoque. Elle évoque nos humeurs. Parce qu'une pointe de couleurs dans la vie, c'est à mon avis, un des petits secrets du bonheur... »

Je vous remercie Océane de m'avoir prêté un stylo pour pouvoir recopier ces confidences. En conclusion de mon procès-verbal, elles devraient inciter mes Amis à venir avec beaucoup de « Bleus » à notre prochain rendez-vous convivial en Midi-Pyrénées. Nous serons plus nombreux, la Fête sera encore plus belle !

Le Secrétaire :
Raymond Goumi